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Acta de la reunión virtual del Consorcio de Bibliotecas Universitarias Públicas 
Valencianas (BUVAL)  
 
Reunión del Consorcio de Bibliotecas Universitarias Públicas Valencianas  
Fecha: 11/05/2022 
Hora: 12 a 13:30 h 
Reunión Virtual  
Acta: 1/2022 
 
Asistentes: 
Victoria García Esteve. Biblioteca Universidad de Valencia 
José Pablo Gallo. Biblioteca Universidad de Alicante 
Encarnación Rodríguez. Biblioteca Universidad Miguel Hernández 
Elías Chumillas. Biblioteca Universidad Politécnica de Valencia 
Vicent Falomir. Biblioteca de la Universidad Jaume I 
 
 
Temas tratados: 
 
1. Escrito dirigido a EX LIBRIS para que incorporen el catalán como una 

lengua más del programa ALMA. Para evitar problemas con la 
denominación del catalán se adoptó incluir en el documento: 
“la lengua propia es el valenciano, cuya denominación académica es 
catalán”. También se decidió que el escrito (valenciano e inglés) lo 
realizaríamos desde BUVAL en lugar de hacerlo con el CSUC. 
 
 

2. Creación de un Plan de Gestión de Datos para investigación 
Vicent comento que hoy miércoles estaban reunidos el Grupo de Trabajo 
Ciencia Abierta de nuestro consorcio para tratar el Plan de Gestión de 
Datos, utilizando la plataforma online ARGOS  (OpenAIRE) de la UE. 
También se trató el tema del Repositorio de Datos: Dataverse y Zenodo. 
José Pablo al igual que Encarna forman parte de la Línea 2. Además, José 
Pablo está en la comisión a nivel nacional, ya que su rectora es la 
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presidenta de esta comisión, y comentó que redIRIS se encuentra detrás 
del proyecto y hay mucho interés en ponerlo en funcionamiento. 
Acordamos que independientemente que REBIUN presente el plan a 
nivel nacional eso no implica que nuestro Grupo de Trabajo siga 
funcionando, ya que seguimos las mismas directrices. En vista a 
integrarnos en un futuro con el resto de bibliotecas REBIUN. 
 

3. Necesidad de contar con un Plan Estratégico BUVAL 2022-2026. Sería 
conveniente empezar a trabajar en el tema, ya que resulta prioritario 
como hoja de ruta del consorcio. 

 
4. Análisis y estudio de las bases de datos contratadas por cada una de las 

universidades. En la presentación de las diapositivas se indican los 
nombres de las personas que van a participar en esta tarea.  
La situación actual: la UJI contrata parte de sus bases de datos a través 
del CSUC y el resto de universidades de BUVAL lo realizan a través del 
grupo de compra UNIRIS. Estas cuatro están muy interesadas en 
continuar con UNIRIS y ven poco probable que se lleve a cabo a corto 
plazo, a excepción de la UJI que sí que ve factible iniciar este proceso de 
convergencia. Toya comentó que podríamos empezar con las bases de 
datos que no están contratadas por UNIRIS, es decir, las que cada 
universidad adquiere individualmente.  

 
5. Potenciar y retomar impulso con los Grupos de Trabajo creados en BUVAL 

En septiembre de 2021 cuando se formalizó el Consorcio se crearon tres 
grupos de trabajo: 
- G.P. Préstamo y Préstamo Interbibliotecario coordinado por Encarna 
Martínez de la Universitat d’Alacant 
- G.P. Página Web BUVAL, coordinado por María Trigo de la Universitat 
de Valencia 
- G.P. Ciencia Abierta coordinado por Lidón Paris de la Universitat Jaume 
I. 
Por parte de Toya y José Pablo comentaron que no había problema de 
abrir o facilitar el préstamo a los estudiantes de otras universidades 
BUVAL. El resto estuvimos de acuerdo y nos pareció muy acertada la 
decisión. 
Se podría proponer al Grupo Pagina Web que incorporara noticias de 
cada una de las universidades, así como indicarles qué apartados de la 
web se tendrían que destacar para una mejor visualización. Se comentó 
realizar una lista de necesidades para mejorar la web que previamente 
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trataríamos los directores para enviarla después a la coordinadora del 
Grupo. Se acordó que Vicent se pondría en contacto con las responsables 
de cada grupo para reactivar y animar a colaborar en el grupo de trabajo. 
 

6. Establecer BUVAL un Acuerdo Transformativo con RSC (Royal Society 
Chemistry) 
A los cinco directores nos pareció bien de llevar cabo este Acuerdo 
Transformativo a través de BUVAL. Así REBIUN (al tratarse de un acuerdo 
nacional) ya nos facilitaría las APCs que nos corresponden a las 5 
universidades y las distribuiríamos de acuerdo a una serie de criterios que 
pactaríamos entre nosotros. 
 

7. Propuesta de adquisición de OpenAthens, este producto que distribuye 
EBSCO, facilita mucho el acceso a los recursos desde fuera de la 
Universidad, todo en vistas a sustituir al VPN y al Proxy. 
En estos momentos, la Universitat de València y Universitat Jaume I 
utilizan el VPN y la Universitat Alacant y la Universitat Miguel Hernández 
utilizan Proxy y la Universitat Politécnica utiliza el VPN con SIR (Servicio 
de Identidad Red IRIS). 
Por la información que disponemos de nuestro Departamento de 
Informática OpenAthens es un servicio de gran valor añadido ya que 
resulta más fácil, principalmente a los estudiantes, poder acceder a los 
recursos digitales. Se trataría de ver qué universidades están interesadas 
en adquirirlo. Vicent comentó que la UJI tiene previsto comprarlo.  
 

8. Información sobre las gestiones administrativas BUVAL 
Vicent informó que ya disponemos de NIF. 
Estamos en la Plataforma de Contratación del Estado. 
Se ha realizado una escritura para elevación a público de acuerdos 
sociales del Consorcio BUVAL. 
Estamos pendientes del Certificado Digital del Consorcio. 
Para llevar a cabo todas estas gestiones hemos contratado una asesoría, 
un despacho de abogados Gómez-Acebo & Pombo y a una notaría. Todos 
estos costes están yendo a cargo de la Universitat Jaume I, ya que BUVAL 
todavía no dispone de una cuenta. 
 

9. Turno abierto de palabras 
Toya propuso que la denominación de la lengua a utilizar en el escrito 
para enviar a EX LIBRIS sea: “la lengua propia es el valenciano, cuya 
denominación académica es catalán” Así se recoge en la mayor parte de 

https://www.openathens.net/
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los estatutos de nuestras universidades. También informó sobre el 
sistema RAPIDO para el préstamo interbibliotecario. Se decidió continuar 
con el sistema GTbib-SOD, ya que lo tenemos prácticamente todas las 
universidades españolas y además da un buen servicio. 
 
Elías propuso que se estudiase la creación de una cuenta para BUVAL. 
Faltaría acordar la cantidad para la cuota anual por parte de cada 
universidad. Se podría tratar en la próxima reunión. 
 

 
ACUERDOS: 
 

 

 Se acuerda enviar las diapositivas de la reunión y el escrito de 
OpenAthens a los directores de BUVAL. 
 

 Enviar un escrito a EXLIBRIS desde el Consorcio BUVAL para la 
incorporación, como una lengua más, del catalán en el programa 
ALMA. La Universitat Jaume I realizará una propuesta o borrador que 
se enviará al resto de bibliotecas y una vez estemos de acuerdo se 
remitirá a EX LIBRIS. 

 

 Comunicar a Vicent las personas de cada institución del consorcio que 
estén dispuestas a elaborar el Plan Estratégico BUVAL 2022-2026. 
 

 Comunicar a Vicent por parte de cada universidad el interés por 
adquirir OpenAthens. 
 

 Convocar una reunión para analizar las bases de datos contratadas por 
cada institución. 
 

 Se acordó convocar la próxima reunión BUVAL a partir del próximo 1 
de junio. 

 
 


